

La crisis Municipal

Importante reunión de los elementos republicanos

Anoche, convocados por D. Francisco Pérez Lurbe, se reunieron en la Sociedad Económica de Amigos del País, los representantes de todos los partidos republicanos locales con sus concejales correspondientes; excepción hecha de los ediles Zamora, Martínez Pérez y Méndez, que, aunque fueron convocados, no asistieron.

Según nuestros informes, el señor Pérez Lurbe, expuso a los reunidos el motivo de la convocatoria, manifestando que dada la actual situación de la política municipal, especialmente, por lo que se refiere a la particular actitud adoptada por cada uno de los distintos sectores republicanos en la tramitación de la crisis de la Alcaldía, es tímida necesaria una inteligencia entre aquellos, que diera al pleito, entablado la más conveniente solución de acuerdo con los intereses colectivos y con las lógicas aspiraciones de los elementos allí congregados.

Habló el señor Pérez Lurbe, de la labor realizada por los republicanos en su paso por la Alcaldía, y, dejando a un lado las circunstancias de índole negativa, que, efectivamente, se opusieron al eficiente desenvolvimiento de sus gestiones, dijo lo que es peor que necio ocultar: que Cartagena—y el espíritu republicano, sobre todo—está desorientada ante el resultado que para los intereses locales, tuvo la realidad de unas actuaciones a las que, en otras cosas, la incomprensión y el desacuerdo imperante entre las fraccionadas fuerzas que constituyen el Consejo municipal, sirvieron de obstáculo insuperables.

Añadió el señor Pérez Lurbe, que, dada la proximidad de unas elecciones municipales, a los republicanos interesa saber intentar con todo entusiasmo una acción conjunta encaminada a borrar en lo posible pasados errores que les permitiera de una manera airosa solicitar en la próxima lucha el apoyo de sus convecinos. Mantenido, por tanto

el criterio de que como la rehabilitación de los republicanos debe y tiene que ser obra de los republicanos mismos, el Alcalde que haya de elegirse ha de ser republicano.

Expuesto por el señor Pérez Lurbe este primer punto de su criterio, dió lectura a unas bases o programa mínimo de colaboración, al que, desde luego, podrían llevar sus aportaciones los demás partidos.

A los reunidos parecieron acertadas las manifestaciones hechas por el señor Pérez Lurbe, supeditando su contestación definitiva a la resolución que en este sentido adoptaran los Comités respectivos.

El señor Pérez San José, en representación del partido radical socialista, manifestó que existiendo un compromiso entre su partido y los socialistas, no podía opinar hasta tanto no fuera sometido al Comité del mismo el motivo de la reunión que se estaba celebrando y recayera el correspondiente acuerdo.

En vista de las anteriores manifestaciones, se acordó reunirse de nuevo en el mismo local el próximo domingo a las seis de la tarde.

Unas palabras, por nuestra parte, de identificación y aliento a la plausible iniciativa del señor Pérez Lurbe, y la expresión sincera de nuestro optimismo ante una inmediata solución racional republicana, de la crisis municipal.

Creemos que los republicanos, sin distinción de matices, sabrán anteponer incluso al criterio circunstancial del momento, los altos y comunes objetivos ideológicos.

En caso contrario, ni el señor Pérez Lurbe ni los que con él declaramos hallarnos identificados, serán responsables del resultado que en definitiva pueda darse al pleito municipal, ante el cual nos declaramos contrarios en absoluto a una solución socialista.

Un amigo nuestro—antiguo amigo nuestro, en honor a la verdad—nos decía repetidas veces que la República estaba en Cartagena como estaba, por haber caído en manos de niños y truhanes. Parece como si nuestro viejo amigo hubiera querido presagiar lo que más tarde habría de ocurrirle a él.

—¿Quién será el Alcalde de Cartagena?
—Hombre, ya lo dijo la avutarda: Céspedes, Céspedes, Céspedes.
—¡Ah!

Los Federales

CONVOCATORIA

Se convoca a los componentes del Comité del Partido, republicano democrático federal a la sesión que se celebrará mañana sábado, día 26, a las seis de su tarde, en primera convocatoria y a las siete en segunda. Igualmente, a los afiliados al Partido a la Junta general extraordinaria que se celebrará el próximo domingo, día 27, a las diez de su mañana en primera citación y a las once en segunda.

EL SECRETARIO

Del Momento Político

Madrid.—No obstante el optimismo manifestado por el señor Feced, se decía ayer a última hora que ni los radicales ni los agrarios aceptarán la fórmula expuesta por aquél.

Aunque es posible que hoy se llegue a un acuerdo redactándose un nuevo dictamen, éste no se podrá empezar a discutir hasta el día 29.

El señor Madariaga ha contestado a las manifestaciones hechas por el Ministro de Agricultura don Marcelino Domingo referentes a la incautación de fincas cuyos propietarios no siembren; dice el señor Madariaga que no es hora de amenazar, sino de hacer justicia. Añade que los agricultores no pueden sembrar en las condiciones a que se les obliga, y que únicamente el Gobierno sería quien podría permitirse el lujo de sembrar con las condiciones de referencia, y ello a costa del presupuesto del país.

Esta siendo objeto de elogios comentarios la actitud adoptada por los concejales radicales del Ayuntamiento madrileño. Persisten dichos concejales en su actitud de dimitir las tenencias de Alcaldía que desempeñan.

Se espera que en la sesión municipal de hoy será planteado por tal motivo el debate político, y parece ser que para desempeñar las referidas tenencias que quedarán vacantes se ofrecerán algunos miembros de la minoría liberal.

Consejo de Ministros

Madrid.—A las once y cuarto de la mañana se reunieron los Ministros en la Presidencia, trasladándose todos al Paseo de la Castellana. Acompañados de varios Ingenieros recorrieron a pie todo el túnel que se está haciendo para los enlaces ferroviarios. En el Hipódromo fueron obsequiados con un lunch.

Después volvieron a la Presidencia, reuniéndose en Consejo, que duró desde las doce y media a las dos y media.

El señor Domingo dijo a la salida que a la reunión había acudido el Presidente de la comisión de Agricultura, señor Feced, dando cuenta de las propuestas presentadas al artículo 17 del proyecto de arrendamientos. El Gobierno acordó mantener íntegro el primitivo dictamen.

NOTA OFICIOSA

Presidencia.—Decreto aclarando otro dictado para la elección de vocales del Tribunal de Garantías.

Guerra.—Modificando un artículo de las ordenanzas militares.

Expedientes sobre las obras de un cuartel.

Instrucción Pública.—Creando un nuevo centro de enseñanza que tendrá tres secciones con las siguientes denominaciones: Instituto Nacional de segunda enseñanza, Instituto elemental de segunda enseñanza y Colegios subvencionados.

Incorporando a los estudios oficiales los realizados en el Conservatorio de Música de Sevilla, que lo sucesivo se denominará Conservatorio de Sevilla.

Jubilando al Catedrático de francés de la Universidad de Guadalajara, don Ramón Álvarez.

Dice el Sr. Prieto

Madrid.—El señor Prieto ha dicho que no es cierto que vaya a desaparecer el paseo de Recoletos con la creación en dicho sitio de la estación central de enlaces ferroviarios.

Tienen estudiada la aplicación que se le dará a algunos edificios.

SELLOS DE CAUCHU, en la VIUDA M. CARRERO, Jara, 10

¿Cuando se forma el Gobierno republicano?

España se halla acosada por una agitación peligrosa, y camina con rapidez impulsada por la tiranía de la plebe.

Fatales consecuencias tienen las debilidades de los republicanos con haber transigido el que se apoderasen de altos cargos y de ministerios los maneadores del socialismo.

Pero ya que la debilidad fue por prudencia, por caballerosidad o por impotencia que no se pudo rechazar, toca ahora proclamar la República con una representación democrática del pueblo soberano, cuya voluntad es altamente republicana y enemiga a la labor de los socialistas en la República.

La vida económica y social en España vive fuera de la realidad y fuera de una organización normal y productora, por haberse construido imaginariamente una política de conveniencias entre los que se llaman deócratas. Y no es justo el prescindir pacientemente por más tiempo luchas de pasiones y no de inteligencias.

¿Hay política?... Pues debe haber Gobierno, y con él, su órgano; el Congreso, que en él palpiten los pensamientos de... nación republicana.

Todo lo que se encumbra por un ideal, que no se divisa otra cosa que el hombre, la sociedad, la nación, la libertad y el Gobierno, debe la fuerza de las Asambleas reforzar la base y el nivel para que la cumbre se fortifique por el unánime espíritu del pensamiento nacional.

¿Por qué los magnates de la República van a remolque del socialismo? ¿Que no ven surgir frente al Poder constituido algo extralegal que pueda derribar nuestra política? ¿O es que no hemos llegado a la madurez democrática?

El cambio de régimen obedeció a una demanda de apremio de la opinión pública, y los socialistas han repetido varias veces que, tan pronto se haya constituido un Gobierno fuerte entre republicanos, ellos abandonarían el Poder. Luego la vida de la República, el Gobierno republicano, ¿depende de la voluntad unánime de los primates republicanos, o de los socialistas?

¿Qué hacen los republicanos que no han formado ya el Gobierno? La decadencia de la patria está pidiendo salvación y está muy por encima de los vínculos de amistad o enemistad; no deben tenerse en cuenta cuando hay un elemento salvador dispuesto con programa y sacrificios políticos y recocimiento de facultades para gobernar en republicano.

¿Quién? Lerroux; de talento político, de valor cívico y gráfica oratoria, admirable estadista y deseado por las masas, destacada su personalidad, porque en él encarnan las necesidades políticas que satisfacen el régimen y autoriza el orden y la prosperidad nacional.

Colonias escolares

El sábado 26, a las nueve y media de su mañana, saldrá de la Puerta del Ayuntamiento la Colonia segunda de Sierra Espuña, cuya salida tuvo retraso por causas inesperadas y ajenas a la Comisión de Colonias.

Con esta expedición, quinta de las verificadas, se da término por este año.

La llegada de la existente en Sierra Espuña será anochecido, a la Puerta del Ayuntamiento y en el mismo día. El Presidente de la Comisión.

Luciano Fructuoso

Lerroux es, entre los políticos, el hombre que como saludable instrumento de disciplina social y política, quien debe ser elevado a la alta categoría de Presidente del Consejo de los Ministros republicanos. El sabe imprimir en la inteligencia y en la sociedad un impulso nuevo. Sabe forjar por el estímulo y la honradez, la influencia del trabajo y la cultura. Sabe allanar las desigualdades políticas internas y externas que se infiltran con peligro y contra la estabilidad de la República, que ama tanto como la carne el pueblo español.

Pero... es lo cierto que vivimos en un atropello de riquezas y de ideas entre gobernantes y gobernados. Todos son obstáculos y desórdenes de carácter socialista, anarquista y, por desgracia, entre republicanos, que es lo más doloroso.

Lo primero es la patria, por sana lógica de pervivencia nacional, y ante este luminoso ideal de fraternidad, de olvidarse toda quimera personal, todo encono, que como baja pasión, empuñe al rencoroso y disminuya el progreso político para la vida de España.

Que comience la verdadera política republicana con talento claro y noble, de audacia generosa, de aliento renovador, de resistente energía para quien pretenda malograrla.

Para esto es preciso la formación de un Gobierno de fuerzas republicanas, apartando todo orgullo personal, si como republicanos queréis sacrificaros por el buen nombre de la patria, que es la República, la vida del pueblo trabajador, que inspirado en el nuevo régimen, confió en la nueva actividad que moralizase el camino del progreso político.

Y vosotros, los republicanos, sabéis muy bien que el pueblo navega como una nave por mares agitados. Sabéis que hay que dar a la nave un rumbo, empuñando con mano firme el timón de la nave por si el viento se convierte en corriente invencible, y para gobernarla hay que desarrollar toda buena voluntad, toda energía, toda fuerza de civilización, para que sea conducida al destino deseado con todas las ventajas del porvenir. Y para esto, nadie mejor que Alejandro Lerroux.

A formar un Gobierno de potencias republicanas, por razón de higiene política, por la riqueza y la industria, por la paz y la política, que es el progreso español.

¿Cuándo se formará el Gobierno republicano?

España se halla acosada por una agitación peligrosa, y camina con rapidez impulsada por la tiranía de la plebe.

T. Jesús BARBOSA

EL PRECIO INTERNACIONAL DEL TRIGO

Londres.—La conferencia del trigo ha continuado sus tareas, sin llegar a un acuerdo, respecto al precio internacional del trigo.

Hoy proseguirá la discusión, constituyéndose el comité consultivo internacional.

JOVEN MUERTO DE UN ESCOPE TAZO

Vitoria.—Un muchacho de 14 años, llamado Policarpo Arróniz disparó su escopeta contra Policarpo Acharte, produciéndole la muerte.

El suceso parece está relacionado por que el joven muerto requería de amor a la hermana del matador.

COSAS DE LA TIERRUCA.

Los izquierdistas "metálicos" están decepcionados ante el nuevo rumbo de la política municipal. Y tienen razón.

Seguramente piensan que cualquiera que sea la solución—descontada la derrota socialista—huelga otra esperanza que no sea la huelga de faltriqueras caídas.

Por cierto que "La Voz del Matute", órgano de la izquierda metalizada, ya no muestra tantos entusiasmos por la candidatura cespedia.

¿A que sale Céspedes?

Pero no hay que hacerse ilusiones; el suelo de la Casa del Pueblo, fué hollado por los "caballos de Atila", y no ya que la hierba de la Alcaldía no crece allí, sino que se está agostando hasta la del compañerismo. Las otras noches, sin ir más lejos, por causa del pleito municipal...

"volaron cuatro relámpagos de argumentos de navajas".

Nada, don Higadillo, otros que están listos.

Se pinta usted solo para arreglar cuestiones, caramba.